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综合·要览

□洛平

开放招商，是一个地方“弯道超车”
的“关键一招”。

市委十届十一次全会明确提出，加
快建设名副其实副中心，要靠开放招
商扩增量，必须真正从拼优惠、“大呼
隆”的传统招商方式中走出来，更加注
重招商引资的质量和效益，着力塑造
我市的开放招商品牌，坚持走品牌化
招商之路。

当今世界是开放的世界。站在时
代的背景墙前，我们清楚地看到：地方
经济发展的竞争，实质是开放招商的
竞争——

城市发展离不开项目，项目离不开
招商。一个项目，就是一个新的增长
点；一批项目，就是一个新的增长极。
招到好项目、大项目，赢家“一招吃遍
天”；招不到像样的项目，输家只能“一
边站着去”。

这 就 叫“ 一 招 应 多 变 、一 举 求
多效”！

自去年下半年以来，洛阳全力推
进开放招商工作，努力引进了一批综
合效益好、带动能力强的大项目、好项
目，譬如投资 20 亿美元的惠普（洛阳）
国际软件人才及产业基地、投资 120
亿元的白云山国家旅游度假区项目、
投资 80 亿元的正威国际集团铜精深

加工项目，使全市经济运行出现了很
多积极变化。

成绩有目共睹，变化实实在在，但
为何时至今日，洛阳经济增速仍在全省
低位徘徊？

应该说，其中既有宏观经济形势
严峻复杂的原因，也有洛阳“过河”时
所用的“船和桥”自身的原因，具体到
开放招商上，这“关键一招”还没有“练
到家”。

今年前 7 个月，全市实际利用省
外境内资金 365.6 亿元，完成目标进
度 和 增 幅 分别居全省第 10 位、第 8
位，仅处于中游水平；全市实际利用外
资 9.3 亿美元，完成目标进度和增幅
分别是全省倒数第一、第三，已经处
于末位水平。

应该说，洛阳当前的开放招商工
作，在全省已没有太多优势可言，而且
今后一个时期的形势都不容乐观：一方
面，由于资金流动紧张，国内外客商投
资意愿明显下降；另一方面，各地都在
抓招商、抢项目、拼投资，开放招商的竞
争更加激烈。

从总体上看，我们仍处于开放招商
和承接产业转移的黄金机遇期。机不
可失，失不再来，如何才能真正用好“关
键一招”？

当前，投资者不但看重一个地方的
优惠政策，更看重一个地方的综合竞争

优势，更看重企业未来发展的空间和
前景。也就是说，拼优惠政策、“大呼
隆”的传统招商方式，已经无法适应新
形势。

习近平总书记曾经深刻阐述过“正
确的义利观”，指出“只有义利兼顾才能
义利兼得，只有义利平衡才能义利共
赢”，“在需要的时候，还要重义让利，甚
至舍利取义”。

我们在开放招商过程中，何尝不需
要建立“正确的义利观”？如果一味让
投资者奉献、亏损，那这个地方就不是

“福地”而是“灾区”！
用好“关键一招”，洛阳要跳出单纯

靠优惠政策、劳动力成本吸引客商的老
套路；

用好“关键一招”，洛阳要在提高
招商引资的质量和效益上下更大功
夫，紧紧抓住投资者新的关注点和兴
奋点；

用好“关键一招”，洛阳要真正成为
最经得起打听的城市，成为投资者受尊
重、愿意来、能赚钱的城市，成为广大投
资者创业兴业的福地！

一要着力塑造富商亲商的文化品牌。
我们在开放招商过程中，也必须

以“正确的义利观”为核心，着力培育
富商亲商的招商文化，坚持一切以长
远利益、大局利益为重，做到敢“舍”善

“得”，算大账不守小利，看长远不盯眼

前，实现客商赚钱、洛阳发展的双赢。
要通过我们的策划、服务，真正使富商
亲商的文化品牌成为洛阳开放招商的
金字招牌。

二要着力塑造有诺必践的诚信品牌。
坚持以诚待人、以诚感人，做到有

诺必践、违诺必究，绝对不能轻诺寡信、
言而无信，着力打造诚信洛阳。在开放
招商工作中，凡是超越职权范围的事，
不得随意向客商承诺；只要承诺过的就
要坚决落实好、服务好、兑现好，真正形
成引进一个、稳定一片、带来一批的联
动效应；绝对不允许承诺轻率、兑现打
折，或者只管招商、不管安商、“先热后
冷”、“关门宰客”，切实解决好洛阳“投
资盐碱地”问题。

三要着力塑造便捷高效的政务品牌。
政务环境不优，开放招商难成。要

站在对全市经济社会发展负责的高度，
从根本上治理在开放招商中不作为、慢
作为、乱作为和不尽职、不尽责、不负责
等行为。对那些敷衍塞责、消极应付、
推诿扯皮、效能低下的要从严问责；对
那些人为设置障碍，“吃拿卡要”使绊
子、夹私货的，要“利剑高悬”、严肃处
理，决不姑息。

2014 年是洛阳的“开放招商提升
年”，“关键一招”当有更大突破。洛阳，
拿出“倒计时”的紧迫感，鼓足干劲儿大
干一场！

开放招商，用好“关键一招”
——九论“凝心聚力、务实重干，加快建设名副其实副中心”


